
香港文匯報訊（記者 曾偉龍）在香港、內地通脹
高企的情況下，五豐行宣布，活牛批發價即日加價
3.51%至3.98%，是今年第4度加價，平均每兩個月漲
價一次。肉價頻繁加價，已累積12%加幅。業界估
計，活牛零售價即日加價3元，每斤鮮牛肉動輒72元
才有交易。肉販表示，肉價飆升造成「趕客」情況，
不少市民已轉吃冰鮮牛肉，令鮮牛肉生意較年初下降
10%，導致行業萎縮。

今次加幅勁 累積加12%
獨家代理供港活牛的五豐行昨日宣布，即日起調高

活牛批發價，按品種上調3.51%至3.98%。五豐行解
釋，國家統計局早前發布內地7月份消費物價指數，
按年上升6.5%，創37個月新高。其中，食品價格漲幅
高達14.8%。受此影響，內地活牛成本亦不斷上升。
為保障香港活牛市場穩定供應，遂作出加價決定。資
料顯示，五豐行今年分別在1月、4月及6月調升活牛
批發價1.2%至3.29%。今次加幅屬本年最大，累積加
幅則高達12%。

零售加3元 肉檔生意跌
香港牛羊屠業商會理事長鍾兆階表示，肉檔牛肉零

售價將由每斤64元至68元加至每斤66元至72元，平均
每斤加價3元。鍾兆階指出，現階段難以估計加價對
生意的影響。但自1月以來，加價令不少市民卻步，
已轉吃冰鮮牛肉或其他肉類，肉檔牛肉生意較今年初
下跌約10%。他指，在高通脹下，內地農民飼養豬、
牛成本大增，各類肉類批發價連番上漲，間接令肉檔
生意萎縮，「市民不一定要吃牛肉，加價便會轉吃其
他食物」。

人幣匯價升 副食品飆價
另外，香港餐飲聯業協會會長黃家和表示，中式酒

樓等食肆，多數使用冰鮮牛肉和急凍牛肉，因此活牛
加價，對本地食肆直接影響不大。不過，他指內地持
續通脹和人民幣匯價上升兩大因素，令各類肉價急
升，亦帶動其他食品、副食品等價格上升。年初至今
的副食品價格，累積升幅已約20%。
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電腦節人流減12％ 推1蚊貨吸客

90後港茶王 今爭國際金獎

港機場福田候機樓啟用

香港文匯報訊（記者 文森）連日有疑似國泰航空機
組人員不雅照在網上流傳及在報章刊登。國泰航空行
政總裁史樂山昨日發表聲明指，集團已進行全面調
查，證實照片上兩名機組人員已非現職國泰僱員。據
調查所得，無任何證據顯示事發於集團正飛行中的飛
機上。集團會把調查報告呈交民航處，如有需要，將
就事件繼續與處方合作。
聲明表示，事件嚴重損害集團機師、機艙服務員和

集團聲譽。史樂山向公眾及全體員工保證，管理層就
有關照片事件進行全面、公正、公平的調查，絕無偏
袒任何職位或職級的人員。他強調，絕對不會容忍任
何污衊集團或員工名聲的行為。為符合私隱條例規
定，集團不能透露有關公司及個別僱員之間的資料，
以及管理層曾採取的行動，亦不評論個別謠傳。

國泰：淫照2人非現職僱員

香港文匯報訊（記者 曾偉龍）

行政長官曾蔭權正就施政報告進
行諮詢。香港建造商會提出11項
建議，藉以改善交通網絡，緩和
塞車及空氣污染問題。該會提出
的建議包括：中環等商業中心增
設道路收費系統、取消路邊泊車
位、紓緩道路交通擠塞情況、在
旺角和油麻地一帶，設立行人專
用區，及引入電動公共交通工
具，以及延伸電車服務。另外，
該會建議在港珠澳大橋增設無路軌的列車服務。
香港建造商會指，若港府不設法解決香港交通問

題，香港道路網絡將不勝負荷，空氣質素將進一步轉
差。為改善交通效率和達致綠色運輸目標，商會委託
香港運輸物流學會研究，提出11項建議予當局參考。
香港建造商會副會長鍾仕駒表示，部分建議涉及與

內地的跨境合作，必須提早展開討論。至於加設行人
專用區、延伸電車服務等項目，則較易落實。他相
信，道路收費系統將引起社會廣泛討論。他又表示，
過去10年，港府交通規劃欠缺願景。而現在引進新發
展理念，倘若2030年加建的第3條跑道落成，才可應付
訪港旅客增加對交通運輸的需求。商會將約見行政長
官曾蔭權，以及運輸及房屋局局長鄭汝樺，期望當局
在施政報告加入長遠交通規劃。

建造商會11建議改善交通

香港文匯報訊（記者　羅敬文）

耗資近20億元的民航處新總部，將
於明年第3季落成。新航空交通控制
系統，將於2013年底投入服務，有
能力處理每年逾80萬航班升降；即
使加建第3條跑道，令每年升降量增
至62萬架次，可謂「綽綽有餘」。民
航處處長羅崇文表示，當落實加建
跑道方案，預料需要額外聘用逾百
名空管人員。

設兩重後備 防系統故障
位於大嶼山的民航處新總部，將

設有空管中心、搜救協調中心及意
外調查中心，並引入雙重後備供電
系統。即使主系統及後備系統故
障，仍有第2重後備系統維持運作。
羅崇文表示，新總部將引入最先進
的航空交通控制系統，處理資料量
為現有系統2倍，可支援120名空管
人員同時操作，預料2013年底可投
入服務。

跑道落實後 料需增百人
新航空交通控制系統配備多項功

能，包括收集雷達及廣播的監察系
統資訊、更準確計算飛機航跡發出
適當預警。羅崇文表示，新系統足
以應付加建跑道新增航班需要。他
又指，過去5年，已聘用120名見習
空管人員，當中逾40名已完成培訓
及投入服務。當落實加建跑道，預
料需要再聘用約100名至120名空管人
員以應付需求。
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資料圖片

珠三角空域增空管移交點
下月22日起分流十多班機 可配合港加建第三跑道

香港文匯報訊（記者 羅敬文）港府宣布下月22日起，優化空域管

理，在珠三角空域新增「空管移交點」，供飛越香港空域往深圳的航班

使用。每日將分流10多班航機到新移交點，佔整體約18%，疏導空

域擠塞問題，長遠可配合香港加建第3條跑道的需要。民航處表示，

優化空域管理後，有利區域航班增長，但不能取代新建跑

道方案。

珠三角空域擠塞問題獲初步解決。國家
民航局、香港民航處與澳門民航局自2004
年起，就優化空域管理召開15次會議，並
於昨日宣布，由下月22日起，優化珠三角
空域安排，在香港與廣州兩個飛行情報區
之間，增設1個「空管移交點」，供飛越香
港空域到深圳的航班使用，疏導目前僅2
個「空管移交點」的流量。

紓流量壓力 利持續發展
珠三角空域現時採用「兩入一出」管理

辦法，即有2條航道進入內地空域及1條離
開內地空域。新增「空管移交點」後，將
改為「三入一出」，有助紓緩現有流量壓
力。而每天分流約10多班航班到新「空管
移交點」，有利區域航空持續發展。目
前，往返及途經珠三角空域的香港航班，
佔香港機場整體流量23%。
香港民航處處長羅崇文昨日與傳媒茶敘

時稱，當香港落實加建第3條跑道時，新
移交點可起疏導作用，把前往深圳航班分
流。他又指，解放軍在事件上給予很大協
助。同時，透過快速模擬系統，模擬2030
年加建跑道落成後的空域情況，發現優化
後空域可應付每小時102架次、每年約62萬
架次的最高升降量。

雙跑道設計 升降受限制
珠三角空域的優化安排，有利區域航班

增長。但香港機場跑道不足造成的「樽頸」
擠塞問題仍然存在。羅崇文以「隧道論」
作比喻，優化空域有如改善港島及九龍區
道路網，跑道則有如過海隧道。倘若過海
隧道不足，即使道路網得以改善，也無法
解決「樽頸」擠塞問題。他表示，香港機
場航班升降量受制於雙跑道設計的每小時
上限68班，即使改善空域，亦無助提高升
降量。

控制碳排放 用生物柴油
對於加建跑道引起社會爭議，羅崇文認

為，因涉及巨額公帑及環保問題，需要尋
求社會共識。他表示，國際航空業界已達
成共識，將於2020年控制碳排放水平，使
之不再增加；排放量至2050年，更減至只
及2005年一半；並會引入更具能源效益的
航機及使用生物柴油。他又稱，過去40年
的燃油效率提升約40%，航班噪音亦減
40%。
此外，由今年 7 月 1 日起，使用

M750/B576航路從香港飛越台北飛行情報
區往韓國的航班班次，已由原來10分鐘
縮短至5分鐘，使該航路容量倍增。民航
處表示，將會繼續提升香港飛行情報區
內其他航道容量及空域管理效率。國家
民航局、香港民航處及澳門民航局，會繼
續研究和落實其他優化珠三角空域管理措
施。

香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深圳報道）香港國
際機場福田交通樞紐城市候機樓前日啟用。同
期，開通了首條直達香港機場商務車專線。旅客
日後可在福田交通樞紐，辦理香港國際機場登機
手續，享受到辦理登機牌、行李托運、清關、出
入境手續等一站式服務，平均可節省40分鐘左右。
香港國際機場預辦登機服務點，位於福田汽車

站二樓長途候車區。為方便旅客前往機場，深圳
首條直達香港機場的商務車專線也同日開通，與
預辦登機配套形成「一條龍」服務。首次開通的
直達香港機場一站式商務小車專線，發車時間為
6：30-21：10，每隔20分鐘一班。

電腦節今天限量劈價產品(部分)

產品 原價(元) 特價(元) 數量(件)

D Link口袋型行動無線路由器 1,299 1 1

Amagic智能手機後備電池 350 1 5

杰科高清影碟播放器 499 150 5

Topcon22吋LED高清液晶顯示屏 1,199 699 10

PSP手提遊戲機 1,499 999 5

資料來源：香港電腦業協會

製表：香港文匯報記者 聶曉輝

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）由香港電腦業協會主
辦、一連11天在深水 3間電腦商場舉行的「腦場夏
日電腦節2011」，昨日正式開幕。截至昨午6時，深水
3間電腦商場共錄得5.2萬入場人次，較去年同期下跌

近12%。有商戶擔心，股市連番受挫，影響電腦節銷
情。主辦單位決定，下周二起，加推1元限量優惠產
品，以刺激人流。優惠吸引「炒家」每天通宵輪候限
量產品，再轉售圖利，整個展期有望獲利1.5萬元。
「腦場夏日電腦節2011」昨日在深水 開幕前，已

有逾300名市民在門外守候。排頭位的「機迷」前晚7
時許已到達，為的只是心儀的「劈價」產品。然而，
在股市下挫等因素影響下，整天人流不及去年。香港

電腦業協會常務副主席呂健忠指，本以為原價5,999元
現減至3,998元的平板電腦最「搶手」，理應由排頭位
「機迷」購得，但最終卻由取得逾300籌號的「機迷」
購得；搶購貨品反而集中在「1元貨品」。有見及此，
協會決定下周二起，加推1元限量優惠產品。
其中一間主力售賣顯示屏的店舖銷售經理何先生表

示，首天銷情較去年同期下跌20%。但由於今年會期
由8天增至11天，相信最終生意額有望按年上升10%。
主力售賣手提電腦的店舖負責人陳露楓表示，由於不
少內地客「出手闊綽」，銷情令人滿意。
只要有「劈價」限量產品，便會吸引「炒家」。Tony

前晚9時半到會場門外苦候一晚，終成功以699元購得

原價1,199元的22吋LED高清顯示屏。然而，他購得心
儀產品後，即時再到排隊區外守候，成為今天認購
「劈價」產品人龍的頭位。他坦言打算今天以1元購買
原價1,299元的一款路由器，再在網上炒賣，估計可賣
得約千元，並打算連續11天排隊購買限量產品圖利。

炒家勤排隊 冀賺萬五元
他指出，去年8天的會期，靠「炒賣」賺取約1萬元

利潤；今年會期增至11天，有望賺得1.5萬元。他又表
示，下周五起，香港電腦商會舉辦的「電腦通訊節」
亦正式開幕，屆時將比較兩個電腦節的限量特價品，
再決定到哪裡輪候認購。

香港文匯報訊（記者 文森）奶茶可說是「鎮港之
寶」，如何沖製才會讓人「一飲再飲」？「90後」少年
「金茶王」陳錦匯認為，要「水滾茶靚、懂得茶的特
性」。陳錦匯昨日於香港咖啡紅茶協會主辦的《國際金
茶王大賽》港區賽事中，擊退其他11位沖奶茶高手，
勇奪港區「金茶王」殊榮。他今天將會迎戰來自深
圳、上海、北京、多倫多及墨爾本的「金茶王」，爭奪
「國際金茶王」寶座。

果汁、汽水是許多兒童的「至愛」，但陳錦匯小時候
已「情傾」奶茶。直至3年前，他於一間連鎖餐廳兼職
時，認識首屆金茶王大賽亞軍得主李兆成，決心拜師

學藝。現年18歲的陳錦匯憶述，學藝首半年，每逢下
班後，都會留在餐廳「練功」，「由晚上11時半練至凌
晨2時許，才回家休息」。
陳錦匯師父李兆成昨日到場為徒弟打氣。他說，沒

有獨門秘方，但會教導徒弟各種茶葉的特性，以及配
搭方法。陳錦匯於比賽前2天開始備戰，從大會提供的
5種茶葉中，選出大黃金、中粗葉及幼茶，搭配出「獨
步單方」。他說，大黃金帶出茶香，中粗葉可產生回
甘，幼茶則散發濃濃香味，互相配搭帶出最佳效果。
徒弟成為港區「金茶王」，身為師父的李兆成，當被

問及可會擔心遭「後浪」淘汰，李兆成表示不擔心。

李兆成又指，飲食業注重技術的承傳，最重要是發揚
港式飲食文化。
陳錦匯今天會以「港區代表」身份，挑戰來自內地

及海外的「金茶王」。陳錦匯表示，將會毫不保留以實
力迎戰，加上擁主場之利，相信有優勢。

■鍾仕駒談施政建
議。 香港文匯報

記者曾偉龍 攝

■民航處新總部將於明年第3季落成。
民航處供圖

■香港與廣州兩個飛行情報區之間的空管移交點。

■羅崇文表示，新民航處總部將
引入新航空交通控制系統，足以
應付第3條跑道增加的航班需
要。 香港文匯報記者羅敬文 攝

■「腦場夏日電腦節2011」入場人次較去年同期
下跌近12%。 香港文匯報記者彭子文 攝

■Tony(左)購得心儀產品後，便即時再到排隊區
外守候。 香港文匯報記者聶曉輝 攝

■陳錦匯昨
日成為港區

「金茶王」。
香港文匯報

記者
潘政祁 攝


